
 
糸魚川市立下早川小学校 標高 92ｍ 児童数 75名  平成 31年 2月 25日発行 第 1008号  

URL  https://www.itoigawa.ed.jp/tukimizu/または下早川小学校で検索（カラー版でご覧いただけます。） 

 ２月３日（日）絶好のスキー日和の中、当校児童７４名、糸魚川東小５年

児童１名、糸魚川東中生徒８名、保護者や職員が選手としてスキー大会に参

加しました。快晴のもと、焼山・火打・鉾ヶ岳・烏帽子など早川の山々が児

童らを見守る中、１０７名が懸命のレースを行いました。寒さの中、雪と用

具を味方に付け、己の力でゴールを目指すクロスカントリースキーには、た

くましい心と身体を育てる力があります。昨年よりも出場選手が増

えたこと、ＰＴＡの皆さんがリレーに積極的に参加したこと、応援

してくださる地域の方々が大勢来てくださったことで、大会が盛り

上がり、まさに地域のスキー大会となりました。 

お昼には当校ＰＴＡ役員さんが作ってくれた心づくしの「スキー

汁」をみんなで味わいました。スキー汁の野菜やみそは、保護者の

皆さんからご提供いただきました。ありがとうございました。 

児童の指導及び本大会の運営に当たってくださった早川スキーク

ラブをはじめ、市生涯学習課、体育協会、スキー連盟、各公民館等、

関係団体の皆様に心から感謝申し上げます。 

 

 

 

 

 

一歩前へ  

地域には回覧 保護者には配付 

ぜんりょくですべったスキー大会 

           １年 まつざわ にこり 

２月３日にスキー大会がありました。11 ばんには

しりました。さかみちもひざをくの字にしてすべっ

たのでころびませんでした。１年生ははじめてだっ

たのでじょうずにすべれるかしんぱいでした。こう

がく年もすごくじょうずでしたし、おかあさんやお

とうさんもきてていろんな人のこともみてました。 

学校でかいためあてやれんしゅうしたことをおも

いだしてはしったので３いになりました。おとなと

先生と３年生から６年生までの人がリレーをしてい

ました。わたしは「がんばれ」とおうえんしてあげま

した。はじめてやったスキー大会がすごくたのしか

ったです。わたしたちが２ねんせいになってもがん

ばります。 

がんばった早川スキー大会 ５年 青代 陸斗              

 ぼくはこのスキー大会でがんばったことは二つあり

ます。一つ目はすい進です。強くストックを押して、よ

く進むように心がけました。３周目でつかれてしまい、

あまりすばやくすべることができませんでしたが、すべ

り切れたのでよかったです。ぼくはがんばって３回（坂

を）本気で上がりました。上がったときの達成感はとて

もすごかったです。ぼくは、これで５回目の大会だけど、

今年は入賞できませんでした。でもあと１年間あるの

で、がんばって入賞したいです。 

がんばった一日 ２年 川合 娃乃 

わたしはスキー大会でいっしょうけんめいがんばり

ました。スピードを出しすぎてとちゅうでころんでしま

ったけど、ゆうしょうしたくておもいきりすべりまし

た。そしてわたしは１いでした。来年も１いになりたい

です。 



＜２年生 間を空けずに跳べるようになった＞ ＜６年生 昨年の記録 382回を上回って新記録達成＞ 

＜４年生 スピードが増し３分間で３２３回！＞＜５年生 行事の準備で練習時間がない中がんばった＞ 

＜１年生 これまでで一番よい記録が出た！＞   ＜３年生 力を合わせ９人で跳び続けた！＞ 

２月６日（水）児童らが休み時間に練習を重ねてきた８の字跳びでの大縄記録会が行われました。どの学

年もチームでよく話し合い、作戦を立てて記録に挑戦しました。結果は以下の通りです。 

学  年 １学年 ２学年 ３学年 ４学年 ５学年 ６学年 

３分間×３回の中で 

最もよい記録 
７４回 281回 263回 323回 277回 415回 

大縄大会 ６年 伊藤 駿太   学年大縄では練習からあまりよい記録が出ずになやんでいました。練習を

始めて２週間は３２０回止まりでした。その後もよくなったり悪くなったりのくり返しでした。前日の体育で

４００回が出て「いける！」と思いました。本番では４０３回、４１３回、４１５回とよい記録が出て、諦め

ずにやった成果なんだなと思いました。今年の大縄は限界突破したと実感しました。終わった後は皆が笑って

最後までいてくれたのが気持ちよかったです。来年、再来年に、この記録を超してもらいたいです。 



妙高市 池の平で行われた大会に、６年生樋口栞希さん ５年生 川合勇吾さん 渡邉 惺さんの３名が

出場しました。３名は早川スキー大会終了後も練習を続け、この大会に備えてきました。当日は練習の成

果を発揮し、学年別では全員が１５位以内に入り、県大会（マウンテンパーク津南クロスカントリーコー

ス）に出場することになりました。成績は以下の通りです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１３名の年長児が保護者とともに下早川小学校に集まり、体験入学をしました。１年生は年長児を楽しませよ

うといろいろな遊びコーナーを準備していました。折り紙・輪投げ・磁石を使ったつり・おみくじなど一生懸命

に作り、遊び方を教えながら楽しくふれあいました。５年生は人形劇を見せようと、２グループに分かれて「さ

るかに合戦」「かっこ悪いよ大福くん」のお話を発表しました。一生懸命人形を動かしながらセリフを言います。

その様子がなんとも微笑ましかったです。来年度は６年生としての役割が待っています。 

 献血でおなじみの日本赤十字社が標記のコンテストで作品を募集してい

ました。内容は、献血に関するものだけでなく、日々の暮らしで感じた命を

俳句にするというものでしたので、全校児童の作品を投句してみました。そ

の結果「団体賞」をいただけることになりました。２月１８日に新潟県赤十

字血液センターの北村さん・杵鞭さんが来校され、賞状と副賞（図書券

5000 円）を代表児童に手渡してくださいました。全校児童でがんばって

いる俳句づくりが評価されていることに喜びを感じています。 

男子 クラシカル ３ｋｍ 

６年生 樋口 栞希 ３２位 学年別１５位 

５年生 渡邉 惺  ４２位 学年別１２位 

５年生 川合 勇吾 ４５位 学年別１４位 

６年 樋口 栞希 

 ぼくは、信越でよかったところは、1 回も転ばずにすべり

切れたことです。理由は、下り坂でスピードに乗ってすべる

ことができたからです。もう１つは、最後まで歩かずにすべ

り切ることができたことです。逆に反省するところもありま

した。1 つ目は、上り坂です。上り坂で足のふみ方が悪く何

度もすべってしまいました。他にもいろんな人にこされまし

た。ぼくは、何とか 15 位で県大会に行けるようになりまし

た。県大会はいい結果になるようにしたいです。 

５年 渡邉 惺 

ぼくにとっては初めての信越でした。学校では

バンをされたらどうやってスピードを保ち続け

るのかを考えてました。大会本番のワックスは、

VR60 ブースタをぬってもらいました。きれいに

ぬってもらって、クラシカルレースがスタートし

ました。 最初は推進滑走で下り坂をすべりまし

た。上り坂では、リズムがあまり速くなくて何人

かぬかれたけど、下りで 49 番にバンをかけまし

た。それでも最後の方にまた何人かにぬかれまし

た。中郷小の人は速かったです。でも、プレッシ

ャーに負けないでゴールまで、小川コーチの言葉

の「栄光のゴールをめざして」という言葉を目標

にしてがんばりました。本番は、何とか 20 分台

の記録でした。走りきれてよかったです。 

５年 川合 勇吾 

 ぼくの信越での目標は 15 位以内で転ばずに昨年より速く

すべることでした。大きな坂でも転ばずにすべったのでよか

ったと思います。調子がよくて、16 分 20 秒くらいでゴール

できました。何人かこして、二人にこされてしまいました。

上り坂を歩いてしまい、少しタイムロスがあったので、上り

で体力を使うようにし、下りではなるべく速く、転ばないよ

うにしたいです。下りで息を整えながら走るようにすれば、

少しは体力が復活すると思いました。来年はもっと速く走れ

るようにしたいです。県大会もがんばりたいです。 



下早川小学校では、よりよい学校運営のため、児童や保護者にアンケート調査を行っています。児童・保護者の

肯定的評価の割合を％で示しました。（  ）は保護者への質問です。 

 質 問 項 目 ＜各項目80％を目標＞ 児童 保護者 

１ 学校に来るのが楽しい。（感じていますか） 91.9 92.6 

２ 学校の授業がよくわかる。（よくわかっているでしょうか） 87.8 76.5 

３ 1日に、家で「学年×10分」以上、読書や勉強をしている。 87.8  

４ 授業で自分の考えを発表したり、友達の考えをしっかり聞いたりすることができた。 86.5  

5 生活科・総合的な学習で、地域の人やものと関わりながら学習してきた。 86.5 94.1 

6 学校にいじめや暴力がない。 70.3  

7 

 

先生は困ったことや相談したいことがある時、ちゃんと話を聞いてくれる。 

（教職員の児童一人ひとりに応じた指導は適切だったでしょうか） 

98.6 97.1 

8 今の私のクラスはいじめやからかいがあっても「やめろよ」と言えるクラスだ。 75.7  

９ 道徳の授業で自分の考えを言ったり、友達の考えを聞いたりして深く考えることができた。 89.2  

10 友達への言葉づかいに気をつけている。 91.9  

11 困っている人がいると声をかけたり助けたりしている。 89.2  

12 友達に進んで大きな声であいさつをしている。 

(家庭で自分からあいさつをしていたでしょうか） 

78.6 89.0 

13 地域の人に進んで大きな声であいさつをしている。 

（地域で自分からあいさつをしていたでしょうか） 

89.0 69.1 

14 早寝早起きをしっかりしている。 

（早寝早起きなどの基本的な生活習慣ができていたでしょうか） 

81.1 72.1 

15 朝ごはんをしっかり食べている。 94.6  

16 1日3回はみがきをしている。 91.9  

17 平日のメディア視聴時間2時間未満にしている。 79.7 55.9 

18 体育の授業や休み時間に体を動かすことが好きだ。 93.2  

19 地震が発生した時、どうやって行動すればよいかわかる。 97.3  

*６，８，１２，１７ の項目については、職員でこの数値の意味することを話し合いました。今後、引き続き

指導体制を整え、取組を行って参ります。ご家庭でも子どもたちの指導のために、この結果をご活用いただき

たいと思います。 

 ２月１９日（火）朝から雨の降る中、アルペンスキー教室を行いました。

全校を習熟度に応じて９グループに分け、インストラクターの指導を受けな

がら上達を目指しました。雨も気にせず約５時間の練習を実施。子どもたち

のたくましさを感じました。閉会式で「上達したと思いますか？」と聞いた

ところ、ほとんどの児童が手を挙げ、自分なりの課題をもってスキー教室に

参加したことが分かりました。この事業を始めて２年目になります。２種類

のスキーが経験できるのも下早川小の特色だと考えています。 

 

３月の行事予定 

１日（金）６年生を送る会 

４日（月）緑の少年団卒団式 

８日（金）学習参観・つつじヶ丘教育 

     活動報告会・PTA総会・ 

 学級懇談会 

１８日（月）PTA新旧役員引き継ぎ会 

２２日（金）卒業証書授与式 

２６日（火）離任式 

２月の秀句 

ゆきどけだ くさがみえるぞ はるがくる １年 渡邊 結愛 

まっ白な みぞを走って ゴールめざす  ２年 樋口 莉歩 

冬もどる つめたくなった 本ぶくろ   ２年 渡辺 晄 

立春も 家のまわりは 雪がある     ３年 恩田 敏美 

豆まきで あきらめおにを おいだすぞ  ４年 石垣 愛実 

雪どけや とけてアートに なっていく  ５年 澁谷 璃玖 

春寒し 首をすぼめて 下る坂      ６年 原 蓮乃葉 

待ち望む 梅や桜の 彩りを       ６年 五十嵐 翔英 

 


